



Hacienda admite que la deuda creció 7%

ROGELIO Ramírez de la O sostiene que incremento es menor al de sexenios anteriores; oposición cuestiona subejercicios en salud y educación

• Por Yulia Bonilla y Manuel Velázquez

EL TITULAR de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, afirmó que al final del cuarto año del sexenio del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la deuda pública habrá incrementado siete por ciento.

No obstante, durante su comparecencia ante la Cámara de Diputados, el funcionario sostuvo que este aumento es "significativamente" menor que el crecimiento promedio de 27 por ciento observado en los gobiernos de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

Respecto al Paquete Económico de 8.3 billones contemplados para 2023, Ramírez de la O dijo que ocho de cada diez pesos corresponden a gastos obligatorios como las pensiones y jubilaciones, participaciones a estados y municipios, así como el gasto de los ramos autónomos.

Dado que uno de los principales cuestionamientos fue respecto al recorte al Programa de Vacunación, argumentó que esto se debe a que en años previos aprobaron más recursos para la compra de vacunas contra Covid-19 en correspondencia al grado de la emergencia sanitaria, pero como "ya no se ve" que vaya a haber un máximo nivel, el presupuesto se redujo.

Esto no convenció a los opositores porque diputados como Ildelfonso Guajardo, del PRI, y Margarita Zavala, del PAN, cuestionaron que uno de los grandes problemas de esta administración son los subejercicios que se presentan en salud y educación. Aunado a esto, el diputado de MC, Salvador Caro, mencionó que cada día el precio de los alimentos se incrementa y no hay nada que lo frene.

En defensa de Ramírez de la O, las fracciones de Morena, PT y PVEM aseguraron que nunca antes en una administración el gasto de los recursos estaba mejor destinado para la política social.

EL DATO

RODRÍGUEZ DE LA O también dijo que este año se espera un crecimiento de la economía mexicana de entre 1.9 y 2.9%, mientras que para 2023 el rango se abre a 1.2 y 3%.



EL TITULAR de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en la Cámara baja, ayer.